



## REFORMA ELECTORAL

## Logran firmas para iniciativa ciudadana

POR AURORA ZEPEDA ROJAS  
azepeda@glmm.com.mx

Alrededor de una veintena de organizaciones sociales lograron 188 mil 355 firmas de ciudadanía para apoyar una iniciativa ciudadana que será enviada a la Cámara de Diputados con propuestas de una reforma electoral.

Esto con el fin de que los diputados estén obligados a discutirla y tomarla en cuenta para una futura reforma.

Las firmas tendrán que ser revisadas por el INE para validar que sean de ciudadanos



Foto: Eduardo Jiménez

Las organizaciones hicieron un llamado a la ciudadanía para apoyar que esta iniciativa no se vaya a la congeladora legislativa.

### Inscritos en el padrón.

Anunciaron movilizaciones en enero próximo para que sus propuestas sean tomadas en cuenta.

Los cinco temas que maneja esta reforma electoral ciudadana son: INE autónomo, cancha pareja, cero trampas, eliminar injerencia

del crimen organizado y no más sobrerepresentación en las cámaras (8 por ciento).

Entre las organizaciones participantes figuran: Unidos, Sí por México, Sociedad Civil México, Creemos México, Ocupa, Confío, UNE, Unidos por México, así como más de diez organizaciones locales.

## EL DATO

### Ejes clave

La iniciativa plantea un INE autónomo, cancha pareja, cero trampas, eliminar injerencia del crimen organizado y no más sobrerepresentación en las cámaras (8 por ciento).

El documento, revisado por **Excélsior**, menciona distintas propuestas, entre ellas, fortalecer la autonomía del INE y órganos electorales; designación de consejerías electorales por parte de las tres cuartas partes de la Cámara de Diputados, así como impedir que se inicien procedimientos administrativos en contra de las consejerías y magistraturas del TEPJF, por sus opiniones públicas y el sentido de sus votos.